

"Faut-il refuser le développement ?"

Serge Latouche (Presses Universitaires De France, PUF, 1986)



Ce livre s'attache à élucider les causes du dynamisme des sociétés, trop souvent attribué aux seuls facteurs économiques. A l'heure où la famine et la misère absolue guettent une partie importante de l'humanité, il est urgent de dénoncer les mythes de l'industrialisation et du développement pour s'attaquer à ses véritables raisons : la destruction des sources de créativité et le mimétisme suicidaire.

Le point de départ de l'analyse est la remise en question du présupposé de la vision économique du monde : le postulat d'autodynamisme. La vitalité des organisations humaines ne trouve pas son origine dans l'économie.

Ainsi, pour la première fois, les analyses des anthropologues sont intégrées aux réalités économiques dans une vision cohérente du monde contemporain et le système d'interprétation proposé des mêmes rapports internationaux diffère radicalement de celui du libéralisme et de celui du tiers-mondisme traditionnel.